
 
Palacio legislativo, 27 de agosto de 2002 

 
 

ACTA 
 

DUODÉCIMA REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA  
CELEBRADA EL DIA 17 DE JULIO DE 2002 

 
 
Siendo las once horas, del día diecisiete de julio de dos mil dos, da inicio la 
reunión de Junta Directiva de la Comisión de Fortalecimiento del Federalismo en 
el salón “C” del restaurante Los Cristales, ubicado en esta Cámara de Diputados. 
 
Dió inicio la reunión según la orden del día. 
 
1. Lectura, y en su caso aprobación del orden del día. 

Aprobado. 
 
2. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. 

Se contó con la asistencia de los siguientes CC. Diputados integrantes de la  
Junta Directiva, declarándose quórum legal: 

?? Presidente Enoch Araujo Sánchez 
?? Secretario Marcos Pérez Esquer 
?? Secretario Abel Guerra Garza 
?? Secretario César Augusto Santiago Ramírez 
?? Secretario Rogaciano Morales Reyes 

Y miembros del equipo técnico de la Comisión. 
?? Oscar Tlacaelel Muñoz Bravo 
?? Rodolfo García del Castillo 
?? Daniel Peña Serret 
?? Luis Francisco Acevedo Prieto 
?? Rosa María Valles Ruiz 

 
3. Lectura, y en su caso aprobación del acta de la undécima reunión de 

Junta Directiva celebrada el 29 de mayo del presente año. 
Se dio lectura al acta y se hizo una única observación, aceptada, para su posterior  
corrección. 

 
4. Presentación de asuntos legislativos turnados a la Comisión. 

Se presentaron los siguientes asuntos legislativos. 
a) Iniciativas para opinión: 
?? Iniciativa que busca reformar el segundo inciso de la fracción IV del 

artículo 115 de la Constitución:  
- Se determinó presentar un dictamen en sentido positivo. 

?? Iniciativa que reforma el artículo 27 y adiciona el artículo 115. 
- Se acordó dictaminar en sentido negativo . 



b) Puntos de Acuerdo para Dictamen: 
?? Punto de acuerdo que presenta el Partido Verde Ecologista de México, en 

donde solicita detener el proceso de descentralización de la gestión 
ambiental a estados y municipios, en tanto no se garantice que estos 
tienen la capacidad de poderse hacer cargo del mismo: 

- Se acordó dictaminar en sentido negativo, dada la naturaleza 
federalista de esta Comisión, y 

- Realizar una exhortación a la SEMARNAT para que realice una 
revisión de los criterios del Programa de Descentralización. 

?? Punto de acuerdo para exhortar a los congresos de los estados para 
establecer una Comisión de Ciencia y Tecnología en cada congreso 
estatal: 

- Se acordó dar a conocer la propuesta original a los congresos 
estatales.  

 
5. Reporte sobre el programa de actividades y logística del viaje de trabajo 

a la Zona del Gran Toronto en Canadá. 
Se planteó la propuesta de calendarización del viaje, así como los temas a tratar durante 
los días de trabajo en Canadá, los cuáles fueron: 
?? Administración de gobiernos locales 
?? Zonas metropolitanas 
?? Desarrollo territorial 
?? Crecimiento inteligente 
 
6. Informe sobre los acuerdos de la sexta reunión de trabajo del Grupo 

Técnico de la Mesa para la Agenda Legislativa Municipal. 
Se presentó la propuesta de participantes en la Mesa de Integración ha realizarse en el 
Salón Verde de la Cámara de Diputados, no se hicieron observaciones y se continuó 
según la orden del día. 
 
7. Entrega para su consideración, y en su caso, aprobación del informe de 

actividades correspondiente al primer semestre de trabajo del año 2002. 
Se recomendó acudir a la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos 
Legislativos de esta Cámara, para informarse acerca de la periodicidad que deben cubrir 
los informes. 
 
8. Comentarios de la orden del día propuesta para la Decimoséptima 

reunión ordinaria, programada para el miércoles 24 de julio del presente 
año. 

Se recomendó presentar las dos iniciativas para opinión y los dos puntos de acuerdos 
para dictamen, todos presentados en esta reunión de Junta Directiva. 
 
9. Asuntos Generales. 
Se trataron diversos puntos: 
?? Se comentó de la conveniencia de conformar una propuesta en donde se invitarían a 

académicos a desarrollar diversos temas en materia de federalismo. 
?? Se acordó pagar las cuotas de inscripción y reinscripción a asesores que se 

encuentren en algún curso relacionado con el trabajo en esta Comisión. 



?? Se informó de la salida de una delegación de diez diputados a la Ciudad de Mérida, 
en donde asistieron al Cuarto Foro Nacional de Profesionalización de los Servidores 
Públicos. Se definieron los diez lugares de asistencia la Foro según criterios de 
representatividad de los Grupos Parlamentarios. 

 
Finalizó la reunión siendo las trece horas, del día diecisiete de julio de dos mil 
dos. 


